Una curiositat d'amateur el porta prest a la inquietut i a la frisança del investigador de veritat i no tardà en descubrir se en ell mateix inefables qualitats de historiador primer, d'arqueòleg després, que no dupta en posar a contribució, entregant-se amb veritable daler a n'aquestes tasques que vingueren a esser certament com l'eix de la seva vida.

La primera de les produccions definitives en aquest genre fou l'admirable obra, «Noticias históricas y arqueológicas de la antigua ciudad de Emporion» obra que la Real Academia de la Historia li premiá, confessant que 's revelava amb ella un home de intensos coneixents i d' una precocitat verament extraordinaria.

Apres aquesta en seguiren d'altres. Infinitat d'articles sobre arqueología historia i folklore demunt La Renaixença, Lo Geronés i la Revista de Girona, opúsculs, monografíes premiades en diferents certaments, estudis historics, inquisicions de mil diverses clases i finalment la monumental i magnifica obra de Numismática distingida amb el premi Martorell i publicada no fa pas gaire per la secció d'Historia del Institut d'Estudis Catalans, composta de tres volums i titulada «Les Monedes Catalanes».

Aquesta obra es un veritable monument científic, per la cantitat i calitat de ses noticies, per la novetat de moltes d elles, i persio depurat dels comprobants i justificacions que en ella s'aporten. Ella per si sola basta per a fer acreedor a son autor del títol de investigador conciençut e infatigable que llealment narra, que metódicament adoctrina i que sabiament fa llum en lo fins avui més entenebrit u obscur.

La enumeració de tota sa Bibliografía sería tasca dificil i irrealitzable en aquest tancat espai de que disposem. Preferim aplassar sa publicació i oferir la demá a nostres lectors, proposant-nos publicar-la tant complerta com sapiguem.

Are no'ns resta sinó cloure aquestes notes blográfiques, manifestant que en aquestes esferes d'activitat es mogué En Joaquim Botet i Sisó, a Girona durant molts i molts anys, durant tota sa edat madura, fins a inicis de la actual centuria en que tralladà son domicili a la Ciutat Comptal ont les novelles i ja poixantes entitats de cultura, nascudes al entorn del moviment modern de reivindicació catalana l'atreien i eniquin si col·laborá be-lament.

Al sorpendre'l la mort, malgrat l'edat avençada en que's trovava, tenía encare ocupat l'esperit en investigacions arqueológiques e históriques que malhauradament haurán quedat estruncadas, privantnos potser d'un bell aplec de materials i documents que lens hagueren permés enfondir més en el coneixement de la personalitat de nostre Patria.

Deu vulla que no sia aixís i que surti una pietosa má que ho reculli tot: una d'aquelles mans que s'havíen posat, ami-

LA CRUZ ROJA



Farmacia -- Ortopedia -- Perfumeria

Gabinete Ortopédico para la colocación de toda clalas deformaciones del cuerpo humano.

ESPECIALIDAD y Bragueros y Fajas ventrales | Servicio permanente. Grandes existencias en Bragueros y Fajas ventrales | Plaza del Oll.--GERONA

cals, entre les del mort i que havien pogut copçar les seves mes intimes joies i emocions.

Amén i en la Gloria trovi l' exemplar patrici, l' eximi home d' estudis i el varó integerrim, el guasardó i el descans que 's tenia ben guanyats.

R. M. V.

Audiencia Provinciai

Compareció ayer ante el Tribunal de derecho, el procesado Jaime Mas Juanhuix, a quien el señor fiscal acusaba de un delito de desobediencia grave a la autoridad.

A consecuencia de denuncia formulada por don Ramón Casellas contra Jaime Mas, por venta de ganado hecho por éste, y por aquel estimada practicada en fraude de sus intereses, instruyó sumario el Juzgado de Instrucción de Santa Coloma de Farnés, en el que con fecha 28 de octubre de 1915 acordó requerir al Jaime Mas para que retuviera por entonces y a disposición de dicho Juzgado, cuatro semovientes que obraban en su poder y practicada en el mismo día y en su persona el requerimiento acordado, dicho Mas sin motivo justificado al siguiente día del que fué requerido, sacó del Manso en que se hallaban los expresados semovientes entregándolos a la persona a quien los nabía vendido.

Practicadas ayer mañana las pruebas propuestas, el Sa. Escal sostuvo que el procesado era autor de un delito de desobediencia grave a la autoridad castigado en el artículo 265 del Código penal, pidiendo a la Sala que se impusiera al procesado la pena de dos meses y un día de arresto, 150 pesetas de multa, con apremio personal caso de insolvencia y pago de costas así como los correspondientes del artículo 62 del Código penal.

La defensa del procesado, encomendada al letrado señor Quintana, sostuvo que su defendido creyendo sostener sus derechos de vendedor, pero nunca con el propósito de resistir los mandatos de la autoridad, sacó del Manso en que se hallaban, los expresados semovientes entregándolos a la persona a quien los había vendido, por lo que pidió su absolución.

El juicio quedo concluso para senten-

AYUNTAMIENTO

La Corporación municipal se reunirá hoy probablemente en sesión ordinaría de primera convocatoria.

El señor Alcalde ha dirigido comunicaciones a todos los letrados del Ilustre Colegio de Abogados de esta ciudad para que manifiesten si están dispuestos a aceptar la defensa gratuita de Ayuntamiento y sostener la acción procedente en la causa sobre los sucesos del 19 de agosto.

Instrucción pública

El rector ha pedido a los jefes de sección, la relación de las vacantes de 625 pesetas que existen para poder anunciarse al próximo concurso rápido de traslado.

Preguntado el rector acerca de su proyectada excursión a Figueras, dijo que si se encontraba mejor de salud, iria el el próximo viernes.

Se ha declarado a don Francisco Galopa Armengol catedrático numerario del Instituto de Gerona, con derecho al haber pasivo anual de 6,000 pesetas.

Ha sido nombrado portero de la Escuela Normal de Maestros de Gerona, don Enrique Pallarés Román.

El Rector de la Universidad, recibió la visita de D. Tomás Culi, de San Hilario Sacalm, tratando del empréstito que ha de realizarse para comenzar las obras de las escuelas cuyos planos, así como los de las escuelas de Blanes y Caldas de Malavella, fueron entregados ayer mismo por el arquitecto señor Planas, al doctor Carulla.

Diputación Provincial

Ayer tarde terminaron los ejercicios de oposición a una plaza de escribiente auxiliar de Secretaría, de la Diputación provincial

El tribunal pasó a deliberar y a las 8 de la noche hizo público su falle, manifestando el Presidente que por unanimidad se había acordado proponer al opositor don José de Palol para ocupar la plaza.